

SUSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. 3'50 pesetas
Por un año. 14 id.
Id. fuera. 16 id.
Id. en el extranjero. 25 id.
Número suelto. 00'05 id.
Id. atrasado. 00'10 id.

PAGO ADELANTADO

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS

Prezales convencionales

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Rua, 57, 2.º—Teléf. 154

DOS EDICIONES DIARIAS

J. LEÓN ARIAS

Cirujano-Dentista
DR. RIESCO, I.º, (antes TORO).

Ha salido a las playas de Portugal, donde pasará hasta fines de Agosto. Susp. de su consulta hasta su regreso.

CLASES PASIVAS

Habilitación a cargo del capitán retirado D Julián Martín y Martín. Se cobran retiros, jubilaciones, pensiones y cruces pensionadas.

Calle del Prior, 20
10-6

Ha tomado posesión

del cargo de Notario de esta ciudad, D. Isidoro Alonso Montero, que lo era de A. ba de Tormes, y ha abierto su despacho en la calle del Dr. Riesco (vulgo de Herreros), núm. 82, que ocupó el finado D. Manuel Fernández Díez. 15-16

A LAS CLASES PASIVAS

Representación para el cobro de sus haberes

TOMÁS DE ERAÑA

antiguo habilitado del clero

- 6, PLAZA MAYOR, 6 -

Comercio de tejidos y géneros de punto

A los pasivos que se surtan en este establecimiento (que vende todos sus géneros a precio fijo, marcado) no se les descontará premio de habilitación. Anticipos, sin interés alguno, en géneros cuyo valor no exceda del importe de cada mensualidad. 15-7

MADRID

Agosto 16

Hay gran escasez de noticias, tanto políticas como de otro género. Bien es verdad que, estando ausente la mayoría de nuestros hombres públicos, y hallándose interrumpidas las líneas telegráficas y telefónicas, no es de extrañar esa carencia de asuntos que comentar.

Y digo que esto debe obedecer en parte a la interrupción de las líneas, porque las tormentas se suceden que es una bendición.

Esta madrugada, entre una y dos ha descargado una monumental aquí con su correspondiente acompañamiento de «formidables truenos».

La corrida de toros y algún otro espectáculo de los que se verifican al aire libre, se han suspendido. Ha llovido copiosamente.

Ya que no de otra cosa, hablaremos, puesto que es también de actualidad, del asunto Dreyfus.

Los telegramas de Rennes que ayer recibimos y que anoche y esta mañana publica toda la prensa (de grande y pequeña circulación) y por los cuales se ha conocido la tentativa de asesinato en la persona del maître Labori, el famoso abogado defensor de Zola y que lo es ahora de Dreyfus, nos han demostrado una vez más y de forma bien palmaria la agitación verdaderamente pasional—puesto que al crimen llega—de que se hallan poseídos nuestros vecinos del otro lado del Pirineo, respecto de este proceso de bases tan sensacionales.

El hecho de ayer—el homicidio frustrado—aparte de sus detalles y condiciones en que se ha verificado, y que le hacen asemejarse muy mucho a un capítulo novelesco de Montepín ó de Ponsón du Terrail—ha venido sin duda alguna a disipar muchas dudas que en el espíritu de los enemigos del acusado existían acerca de su culpabilidad.

Tanto él como sus partidarios—que lo son en nuestro entender de la justicia—están de enhorabuena.

La firma de hoy en San Sebastián se ha reducido a la concesión de un indulto de pena de muerte impuesta por la Audiencia de las Palmas y a la jubilación del delegado de Hacienda de Burgos, á quien reemplaza el de Valencia, Sr. Bataciari.

De la cuestión sanitaria, que sigue preocupando hoy á la opinión, no hay muchas noticias nuevas. Marcharán mañana á la frontera portuguesa, como inspectores sanitarios dos médicos tan eminentes como los doctores Angel Pulido y Amalio Gimeno, uno y otro dignos de ese honor por más de un concepto.

MENCHETA.

ATENTADO

CONTRA UN DEFENSOR DE DREYFUS

Cuando se dirigía al consejo de guerra el maître Labori, (uno de los abogados de Dreyfus) acompañado del coronel Picquart y de otra persona, le dispararon dos tiros. Las dos balas hirieron á Labori, una en la espalda y otra en una mejilla.

El agresor huyó. En el momento en que cayó herido el abogado Labori, le rodeó la multitud.

Del grupo que le rodeaba se adelantó un individuo con pretexto de auxiliarle, y robó de la cartera que bajo el brazo llevaba Labori varios documentos, huyendo tan rápidamente que nadie pensó en alcanzarle.

Se dice que los documentos robados son importantísimos para el proceso.

Los médicos han declarado que las heridas de maître Labori interesan órganos importantes y que revisten gravedad.

Signe sin descubrirse al autor del atentado. Tampoco ha parecido el individuo que robó los papeles á Labori.

CONGRESO CATÓLICO EN BURGOS

Discútese en Burgos acerca del número de forasteros que visitarán dicha ciudad con motivo de la celebración del V Congreso Católico Nacional.

Calculase que el número de visitantes excederá de 25.000 personas, y en previsión de que así sea, se ha habilitado el mayor número posible de alojamientos.

En los dos locales del Seminario se facilitará hospedaje á los sacerdotes en general y muy en particular á los de la archidiócesis burgalesa.

En el palacio arzobispal, en los conventos de religiosos y en las casas de las autoridades y de las personas principales de la capital, se instalarán los prelados que han de asistir al Congreso, cuyo número será de cuarenta.

El Municipio ha formado lista de las habitaciones y camas disponibles en fondas, posadas y casas de huéspedes.

Muchos fondistas han alquilado casas enteras para convertirles en dormitorios.

Créese que, aunque no con gran comodidad ni baratura, será posible hospedar á todos los forasteros que vayan á Burgos; ya traídos por la solemnidad religiosa del Congreso, ó ya por los festejos que ha organizado el Ayuntamiento.

Iguales medidas se adoptaron en Tarragona cuando se reunió el IV Congreso Católico, y no obstante las disposiciones pre-

visoras de las autoridades, hubo muchas personas que durmieron bajo los árboles, en los bancos de los paseos y en los portales de las casas, que se dejaron abiertos á prevención y convenientemente vigilados.

LA MORTALIDAD EN FRANCIA

Comunican de París que la mortalidad en la última semana ha aumentado en dicha población de una manera alarmante.

De la anterior semana en que el número de defunciones llegó á 948, á la última en que pasaron de 1.114 los muertos ha habido un crecimiento que ha preocupado á las autoridades, pues este aumento se debe principalmente á la fiebre tifoidea.

En su vista el Ayuntamiento ha acordado participar al vecindario la conveniencia de beber el agua después de hervida.

EL HAMBRE EN PUERTO RICO

El Gobernador general de Puerto Rico ha telegrafado al gobierno de Washington que es inminente el hambre en la isla, á causa de los horribles destrozos causados en las propiedades por la horrible tormenta.

Pide el envío urgente de dos millones quinientas mil libras de arroz y cereales para atender al sustento de los habitantes de Ponce y San Juan.

Añade que las cosechas de frutas y legumbres han quedado destruidas, y que una mitad de la población de la isla se encuentra sin alimentación.

LOS HEROES DE BALER

Hé aquí el decreto que publicó Emilio Aguinaldo en favor de estos héroes españoles:

«Habiéndose hecho acreedoras á la admiración del mundo las fuerzas españolas que guarnecían el destacamento de Balser por el valor, constancia y heroísmo con que aquel puñado de hombres, aislados y sin esperanzas de auxilio alguno, ha defendido su bandera por espacio de un año, realizando una epopeya tan gloriosa y tan propia de valor legendario de los hijos del Cid y de Pelayo, rindiendo culto á las virtudes militares é interpretando los sentimientos del Ejército de esta República, que bizarramente le ha combatido; á propuesta de mi Secretario de Guerra, y acuerdo con mi Consejo de Gobierno, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo primero. Los individuos de que se componen las expresadas fuerzas no se-

rán considerados como prisioneros, sino, por lo contrario, como amigos; y en su consecuencia, se les proveerá por la Capitanía general de los pases necesarios para que puedan regresar á su país.

Dado en Tarlac á 30 de Junio de 1899.—El Presidente de la República, Emilio Aguinaldo.—El Secretario de Guerra, Antonio Flores.

NOTICIAS VARIAS

El periódico italiano Caffaro dice que el gobierno español ha encargado la construcción de algunos buques acorazados á los astilleros italianos de Liguria.

Doscientos obreros fundidores en hierro se han declarado en huelga, pidiendo reducción de una hora en el trabajo.

La huelga abraza tres restaurantes y se teme que se extienda á las restantes.

Telegrafan de Melilla diciendo que el bajá del campo moro ha ido á dicha plaza para dar el pésame por la muerte del general gobernador de la misma, señor Alameda, que hace dos días falleció.

El Consejo de ministros de Lisboa ha acordado aislar por completo á Oporto para impedir la expansión de la epidemia.

Aumenta en Francia el número de doctores.

En 1898 se dedicaron á la medicina 406 muchachos. Este año llegan á 471; sólo en París han estudiado 87 francesas y 68 extranjeras.

El doctor Cortezo ha emitido su opinión acerca de la epidemia que invade á Oporto diciendo que esta no tiene caracteres alarmantes de expansión.

Dicho doctor propone varias medidas higiénicas para combatir la terrible enfermedad, y para librarse de la invasión cree necesario el aislamiento, sometiendo á los viajeros á diez días de cuarentena.

La Estafeta publica un telegrama de París diciendo que un periódico parisiense, L'oeuvre Souvenir, inserta un artículo estudiando la situación financiera de España.

Se lamenta de que no hubieran sido aprobados los proyectos financieros que presentaba el Gobierno.

Añade que España cuenta con medios suficientes para regenerarse.

Opina que deben introducirse grandes economías y reembolsar al Banco de España los préstamos hechos, y por último aplaude

na de los navegantes, cuyo templo, cual otro faro, se levanta no lejos del de San Sebastián.

Esta SEÑORA ha sido, Serafina mía, mi dulce confidente, mi santa consoladora; y si Felipe hubiese perecido, habría sido todo mi refugio. A cada Salve que fervorosa diría á la SEÑORA, me convencía de que salía una estrella más en el cielo, y retrocedía una ola soberbia en el centro del mar; y que mientras yo rezaba, callaba el viento por respeto á la que contra su furor invocaba. ¡Y no erré, Serafina! Cuando Felipe me escribió los pormenores de su navegación, me decía que una vez en que luchaban con un temporal, rendidos ya, y perdidas las esperanzas de salvación, á la misma hora en que yo me prosternaba ante la SEÑORA para hacer su novena, el viento calló de repente cual si le hubiesen cortado las alas, la mar pareció haber recibido un impulso contrario al que el temporal le había dado, vaciló, quiso bramar, y sólo pudo murmurar sordamente; las nubes llorosas siguieron al viento que las abandonaba, y entre las fugitivas en derrota apareció una estrella, aquella estrella que yo invocaba diciendo: STELLA MATUTINA, ORA PRO NOBIS.—¡Ay, Serafina! El

no lo iba. Su resolución era decidida y apremiante; la mía no vaciló: le contesté que me sometía á sus condiciones, poniendo por mi parte otra, y era que nunca supiese mi madre lo que había tenido lugar entre nosotros. Ponia esta condición para que jamás entendiess la madre de mi alma que debía los socorros de mi hermano á un sacrificio mío, lo que le habría amargado el pan de cada día.

El noble hombre á quien amaba, amo y amaré mientras lata mi corazón, fué el primero en aprobar mi conducta, y partió á Manila firmemente resuelto á no volver, ó á regresar rico, y ofreciendo á mi madre una suerte más brillante que la que hacía su hijo, ponnernos en situación de no admitir sus socorros condicionales.

¡Diez años han pasado, Serafina! Diez años de trabajos, de zozobras, de ausencia y de constancia, pero dulcificados y alumbrados por la esperanza, como lo está el hogar doméstico por la vivificante y clara luz de la hoguera. Aprende, pues, hija mía, á aguardar; que el aguardar es el consejo que nos da la constancia para llegar al logro.

Espero, pues, señora mía, que si no me

SALIDA Y ENTRADA DE TRENES EN SALAMANCA

LÍNEAS DE MEDINA DEL CAMPO Y FRONTERA PORTUGUESA

Tren núm. 1.—Correo regular
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5,5 id.
Tren núm. 3.—Misto regular
Llega de Medina á las 8'19 mañana.
Tren núm. 11.—Sud-exprés
Circula los jueves y domingos
Llega de Medina á las 6'15 tarde.
Sale para Lisboa á las 6'21 id.
Tren núm. 13.—Rápido—1.ª y 2.ª clase
Circula los martes
Llega de Medina á las 3'8 mañana.
Sale para Lisboa á las 4'06 de id.
Tren núm. 21.—Mercancías
Discrecional
Llega de Medina á las 5'05 tarde.
Tren núm. 2.—Correo regular
Llega de Portugal á las 9'25 noche.
Sale para Medina á las 9'45 id.
Tren núm. 4.—Misto regular
Sale para Medina á las 5'20 tarde.
Tren núm. 12.—Sud-exprés
Circula los miércoles y sábados
Llega de Lisboa á las 8'58 mañana.
Sale para Medina y París á las 9'2 id. m.
Tren núm. 14.—Rápido—1.ª y 2.ª clase
Circula los lunes
Llega de Lisboa á las 10'32 de la noche.
Sale para Medina á las 10'40 de id.
Tren núm. 22.—Mercancías
Discrecional
Sale para Medina á las 9'20 mañana.
Tren núm. 6.—Misto regular
Llega de Ciudad-Rodrigo á las 9,54 mañana.

la reducción del interés en la Deuda interior.

El califa del zoko de Mazagán castigó con una pena de 600 azotes a un israelita que había abofeteado a un marroquí.

Comunica el Gobernador civil de Badajoz que, según las noticias oficiales transmitidas de Oporto, no se ha determinado aún que la epidemia que ha dejado sentir allí sus mortíferos efectos, sea la peste bubónica.

Las autoridades portuguesas quitan importancia a los casos presentados.

El Gobierno ha enviado al general Jaramillo un telegrama, dándole nuevas y más concretas y determinadas instrucciones para que las trasmita a la Comisión española que ha de salir de nuevo para el campo tagalo con el objeto de conferenciar con Aguinaldo, para conseguir la libertad de los prisioneros españoles de Filipinas.

Espera el Gobierno que con las nuevas instrucciones que ha trasmitido, los comisionados han de conseguir algo del cabecilla tagalo.

La peste bubónica

As Novidades publica una interesante entrevista con un miembro de la Escuela médica de Lisboa.

Hela aquí: —¿Sabe usted el objeto de la visita? —Me lo figuro. La peste bubónica en Oporto...

—Precisamente. —La situación ofrece verdadera gravedad y exige providencias inmediatas, importantes y radicales a fin de evitar grandes desgracias.

—¿Y los casos se han circunscrito al barrio en que primero aparecieron? —No, señor. Según mis noticias, ha habido algunos casos en los barrios céntricos de Oporto, cosa que es mucho más grave.

—¿Cuántos, en total? —Creo que unos veintiseis.

—¿Y defunciones? —Once.

—La estación del año que estamos atravesando es propicia para el desarrollo de la enfermedad? —No, señor. Al contrario, por fortuna. En el verano la peste bubónica con dificultad se propaga.

—¿Y esas medidas deben ser...?

—En primer lugar el aislamiento completo, absoluto de los atacados y de sus enfermeros. En segundo lugar, la desinfección rigurosísima de las ropas y de las casas, picando las paredes y rascando las puertas. En tercer lugar, la observación durante nueve días, que son los de la incubación de la peste, de las personas que estuvieran en contacto con los enfermos antes de declararse la dolencia, y su aislamiento luego que el mal aparezca también en ellas. Estos con energía, sin contemplaciones de ningún género.

—¿Y le parecen de fácil ejecución todas estas medidas al punto a que han llegado las cosas?

—Sí, señor. El doctor Ricardo Jorge, director del Laboratorio higiénico de Oporto y del punto de desinfección anejo, ha seguido de cerca el curso de la enfermedad y consiguió, según me consta, enlazar todos los casos de peste ocurridos en Oporto. Por sus trabajos de investigación puede, pues, saberse, con relativa facilidad, qué personas o algunas de ellas salieron de Oporto y los puntos del país en que actualmente se encuentran. Recogidos estos datos, el Gobierno debe, sin pérdida de tiempo, mandarlos vigilar con el mayor rigor allí donde se encuentren, a fin de evitar la propagación del mal que acaso pudiera hacer.

—¿Y las comunicaciones directas y repetidas entre Oporto y Lisboa, ¿no constituyen un peligro para la población de la capital?

—No. Estos tiempos pasaron ya. Hoy no se cortan las comunicaciones, ni siquiera cuando las epidemias alcanzan su grado excepcional de intensidad. Lo que se hace es establecer con el mayor cuidado y con el máximo de rigor el servicio de observación de las personas que salen de los puntos infestados. Si el gobierno ordena, como debe, inmediatamente que todas las personas que vienen de Oporto sean examinadas en la subdelegación de Sanidad durante nueve días consecutivos, la población de Lisboa puede estar descansada y tranquila. En caso de que alguno de estos individuos presente síntomas de peste bubónica, lo que hay que hacer es aislarlo inmediatamente.

—¿Parécete bastante el servicio de observación bien montado y rigurosamente ejercido?

—Más que suficiente. Además de Portugal, los lazaretos sólo están adoptados en la región de Suez, a causa de los musulmanes que van en peregrinación a la Meca. La observación de los pasajeros que vienen de Oporto, tanto por mar como por tierra, basta para impedir la invasión del mal.

—¿En Bombay ha decrecido la epidemia? Al contrario. Ultimamente aumentó, propagándose hasta Alejandría.

—¿Y en Europa hubo ya algunos casos el año pasado, además de los de Viena?

—Sí. Los hubo en Marsella y en Londres, a causa de las relaciones comerciales con la India inglesa, como ahora sucedió en Oporto. Mas por esto la peste bubónica no se propagó ni en Francia ni en Inglaterra, lo que significa que no hay motivo pa-

ra asustarse, si el gobierno toma las precauciones que le imponen los modernos adelantos científicos, como hicieron los gobiernos francés e inglés.

—¿Cómo se manifiesta la peste bubónica? —Generalmente con escalofríos y la elevación de la temperatura a los 40 grados. Después aparecen los bubones en la ingle, en las axilas, en el cuello y en la región parotidiana. A veces el mal se manifiesta también por la aparición de carbunclos y tiene además otras demostraciones, que al principio nada claramente, como por ejemplo, la neumonía. Así fué como se manifestó en Viena, cuando allí se dieron hace un año los dos casos importados de Bombay, siendo víctima de uno de ellos el doctor Muller, del Instituto anatómico patológico.

—¿Y el tratamiento? —Hay uno nuevo del Dr. Jersin que descubrió el bacilo de la peste en Hong-Kong. Este, sin embargo, ha dado hasta hoy resultados muy poco satisfactorios. Como medida preventiva ha probado muy bien la vacuna del Dr. Haffkine, un médico inglés que está hace años en la India, y es autor de trabajos notables acerca del cólera.

—¿Casi siempre los casos son fatales? —Muchas veces.

—¿En resumen? —En resumen se hace indispensable que no se hagan esperar las providencias y que sean energicas, tanto en Oporto para destruir el mal ya existente, como en Lisboa para evitar que aquí tenga entrada.

El gobierno tiene graves responsabilidades sobre sus hombros, y estoy convencido de que no se dejará dominar por las razones que puedan aducir intereses de terceros para ocultar la verdad a los ojos del país y del extranjero. La mayor energía, y al propio tiempo la mayor franqueza y la mayor lealtad. Hé aquí lo que es indispensable y urgente. Además de que por el acta de la conferencia de Venecia firmada por Souza Martin, en nombre de Portugal, nuestro país está obligado, a lo menos moralmente, a comunicar a las otras naciones firmantes del convenio, cualquier caso de peste que se dé en su territorio, tan pronto como se produzca. Y digo moralmente porque no sé si este acuerdo fué o no refundado por el gobierno portugués.

PREPARATIVOS DE GUERRA

Continúa Inglaterra haciendo aprestos militares, en previsión de una guerra con el Transvaal.

Veinticinco batallones de tropas regulares y voluntarios se dedican a practicar ejercicios y maniobras de combate en el campo de Anderson.

Comunican de Bombay que se hacen en la India grandes preparativos para enviar doce mil hombres y grandes cantidades de municiones al Africa Austral.

Varios transportes ingleses se alistan apresuradamente para conducir cargamento de viveres.

Estos preparativos del gobierno inglés hacen suponer que será un hecho la guerra contra el Transvaal.

DE FILIPINAS

Aguinaldo, al frente del núcleo principal de las tropas tagalas se ha retirado a Dagupan, punto extremo del ferrocarril a Manila.

En dicho pueblo los principales jefes insurrectos han celebrado una reunión, acordando proseguir la guerra hasta el último término y rechazar cuantas proposiciones se les han hecho para llegar a un arreglo.

El almirante Watson, que ha sucedido a Dewey en el mando de la esquadra yankee, ha dispuesto que 35 buques bloqueen las costas de la isla de Luzón. De éstos, 14 son las lanchas cañoneras compradas a España.

Los insurrectos cuentan con grandes depósitos de armas y municiones en Dagupan.

PROYECTOS de reformas sociales

CRÉDITO AGRÍCOLA

Artículo 1.º El Gobierno de Su Majestad procederá con toda urgencia al establecimiento de instituciones de crédito agrícola para asegurar capitales baratos a los cosecheros, préstamos fáciles a los agricultores, con garantía de sus existencias en bodega o almacén o de sus cosechas en el campo, y anticipos de semillas, abonos y máquinas e instrumentos perfeccionados para mejora de los cultivos, con sujeción a las siguientes Bases.

1.ª La creación de instituciones de crédito agrícola se realizará sobre la base de reorganizar losósitos existentes y la creación de otros, debiendo estar constituido el capital de cadaósito en la siguiente forma: dos terceras partes consistirán en semillas, abonos y máquinas o instrumentos de cultivo, según lo exigieren las necesidades de la localidad, y la tercera parte restante en metálico.

Para la constitución de este capital, los Ayuntamientos podrán acordar repartos vecinales en los periodos de cosecha, tanto en grano como en dinero; incluir una partida en los presupuestos con destino a subvencionar alósito municipal, o enajenar, previo expediente en forma, el todo o parte del 80 por 100 de los bienes de propios desamortizados, y las Diputaciones provinciales y el Estado podrán asimismo conceder subvenciones con el propio objeto.

Losósitos existentes quedan facultados para auxiliar la creación de otros con prestaciones sin creces pupilares, pero garantizadas en forma.

2.ª La administración del caudal de losósitos se encomendará a una Comisión compuesta por el Ayuntamiento y un número igual de vecinos no concejales, que tengan residencia fija y paguen las mayores cuotas por contribución territorial en la localidad, debiendo reemplazarse éstos, cuando no hubiese el número preci-

so, por los vecinos residentes necesarios, sacados de los primeros contribuyentes por industrial.

Estos cargos son gratuitos, honoríficos y obligatorios.

Serán subsidiariamente responsables todos los vocales de estas Juntas de las operaciones que realicen las mismas con el caudal de losósitos.

Los presidirá el vocal de más edad, con voto decisivo en caso de empate, y serán consiliarios el Párroco, el Médico y el Maestro, cuando los hubiese en la localidad.

3.ª Para inspeccionar las Comisiones a que la base anterior se refiere, se organizarán otras Comisiones en cada una de las capitales cabeza de partido judicial, compuestas por el Registrador de la propiedad del partido, por el párroco de mayor edad de los de la población, por un Ingeniero agrónomo, un Licenciado en administración rural y un Perito agrícola, si existiesen en la capitalidad o en el partido, y si hubiese dos o más, serán vocales el más antiguo de cada una de las clases indicadas; por el visitador en el partido de la Asociación General de Ganaderos y por los cinco primeros contribuyentes por territorial residentes en la localidad, por el orden con que sus nombres figuren en las listas cobratorias de la misma.

Presidirá estas Comisiones el vocal de más edad, con voto decisivo en caso de empate y será Secretario con voz y voto el Ayudante de Montes o de Obras públicas más moderno correspondiente al distrito.

Todos es os cargos son obligatorios, honoríficos y gratuitos.

Estas Comisiones estarán también encargadas de reunir los datos que las locales les remitan trimestralmente respecto a la contabilidad y administración de losósitos, y tendrán facultades disciplinarias sobre aquéllas y sus vocales, limitadas a los casos de morosidad.

(Se continuará).

A los sordos. — Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y zumbidos de oído por los Timpanos artificiales del Instituto ha enviado a su instituto la suma de 25.000 francos, a fin de que todas las personas, sordas que no tengan medios de procurarse los Timpanos puedan adquirirlos gratuitamente. Dirigirse a L. Instituto Longcott, Gunnersbury, Londres W

ESTOMAGO ARTIFICIAL advertisement with decorative border and text.

Tren núm. 5 miato Sale para Ciudad Rodrigo a las 4'35 tarde. LÍNEA DE AVILA Tren núm. 7 Llega de Peñaranda a las 9'42 mañana. Tren núm. 8 Sale para Peñaranda a las 4'40 t. LÍNEA DEL OESTE Tren núm. 102 - Correo - 1.ª, 2.ª y 3.ª Llega de Plasencia a las 9'28 mañana. Tren núm. 114 - Mercancías y viajeros Sale para Astorga a las 2'50 tarde. Tren núm. 112 - Mercancías y viajeros Llega de Plasencia a las 9'24 noche. Tren núm. 104 - Correo - 1.ª, 2.ª y 3.ª Sale para Astorga a las 10 noche. Tren núm. 132 - Viajero - 1.ª, 2.ª y 3.ª Circula los martes - Discrecional Sale para Zamora a las 6'40 mañana. Tren núm. 134 - Viajeros - 1.ª, 2.ª y 3.ª Circula los domingos - Discrecional Sale para Zamora a las 10'10 mañana. Tren núm. 101 - Correo - 1.ª, 2.ª y 3.ª Llega de Astorga a las 3'50 tarde. Sale para Plasencia a las 4'40 tarde. Tren núm. 111 - Mercancías y viajeros Llega de Astorga a las 4'10 mañana. Sale para Plasencia a las 5 de id. Tren núm. 135 - Viajeros Circula los domingos - Discrecional Llega de Zamora a las 9'02 mañana. Tren núm. 137 - Viajeros Circula los viernes - Discrecional Llega de Zamora a las 10'59 mañana. Tren núm. 139 - Viajeros Circula los martes - Discrecional Llega de Zamora a las 8'06 noche.

cuentas tampoco entre la Medea y Safos, me contarás entre aquellas cuyo tipo, más simpático, es el de Andrómacas y Penélopes. No he tenido, es cierto, una rival tan brillante como la que tienes tú; pero en cambio, he tenido un terrible competidor en Mercurio; mas nos llevábamos bien, ó por mejor decir, nos secundábamos.

Mi Felipe va a llegar, trayendo de vanguardia y a retaguardia, si no bizarros y lucidos soldados con clarines y trompetas como tu Alejandro, unos buenos y honrados pesos duros; éstos son lo más vilipendiado y lo más apetecido que existe. Laman unos al dinero vil metal, y una amiga mía que tiene mucho talento y chiste lo considera una entraña del hombre.

A mí lo que me parece es que los pesos duros se muestran por su más bello aspecto cuando vienen a acortar distancia entre dos personas que se aman, y para hacer dulce la vida a una madre a quien se quiere con ternura; así es que no los miro mal, ni murmuro de ellos. Con sus leones que significan su poder, y sus castillos que significan su fuerza, me gustan más y me parecen más caballeros que los na-

poleones, a pesar de gastar éstos la orden inglesa de la liga.

Exijo de tí, querida Serafina, que no me contestes una palabra a cuanto te he confiado, porque mi madre se deleita en leer tus cartas, y Carolina Meridal me las arrebatara apenas las he leído. Además, podría cruzar por tu mente la idea de celebrar mi conducta y este elogio, Serafina mía, me ofendería más que una censura.

Hay cosas que brotan naturalmente del corazón, sin aun tener parte en esto el sentimiento del deber, y son como las plantas del desierto, que, regadas con las tibias y perfumadas aguas del elogio, se perderían. Si se enterase de esto mi buena y delicada madre, creería deberme estar agradecida, y esto lo quiero evitar a toda costa. El padre que algo agradece a su hijo degrada su santa dignidad paterna. Todo se debe a los padres, todo, hasta la última gota de la sangre de nuestro corazón, y ni aun con ella les pagáramos lo que les debemos.

Desde que me escribió Felipe la época de su salida, acabo y vuelvo a empezar la novena de la VIRGEN DEL CARMEN, Santa Patro-

Impresiones del día Salamanca-Madrid

SANTORAL Y CULTOS

PARA MAÑANA

Santos del día

DIÁ 17.—*Jueves*.— Los Santos mártires Liberato, Bonifacio, Servo y Rústico; San Mirón, mártir, y San Estratón, mártir.
Se reza de la octava de San Lorenzo, con rito doble y color encarnado.

Cultos

Catedral.—A las nueve y cuarto solemne misa conventual.

Capilla de la Cruz.—Visita a la Dolorosa. Abierta la capilla desde las siete hasta doce de la mañana y por la tarde desde las cuatro hasta las ocho.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Visita continua a la Santísima Virgen del Carmen.

A las siete y media exposición de la Virgen y rosario.

Queda abierta la iglesia hasta las ocho y media de la noche.

Capilla de la V. O. T. del Carmen.—Visita a la Virgen del Carmen. Está abierta la capilla desde las seis hasta las diez de la mañana y desde las tres de la tarde hasta las ocho de la noche.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento a las diez de la mañana.

Estará abierta la capilla al público desde las doce hasta las tres de la tarde.

Corresponde velar a las señoras de la parroquia de la Catedral.

A las cinco reserva.

Servas de María (San Millán).—Novena a la Asunción de Nuestra Señora a las seis de la tarde.

ESCARAMUZAS

Los partidos políticos, por más que se les adorne con pomposos nombres o se diga de ellos que representan tendencias y direcciones de la opinión pública, son una gran mentira y una ruinosa perturbación en el mecanismo gubernamental y administrativo. Con el turno pacífico o con la sucesión más ó menos azarosa de unos a otros en el Poder, nada hay estable y todo bambea tan pronto comienza a asentarse. Grave mal es la inmundicia que introducen en la administración, el caciquismo que a su amparo pelecha y vive, como parásito de los grandes y pequeños organismos; pero en lo que menos se para mientes es en la inconsistencia é inseguridad que prestan los partidos á todas las reformas, condición que nos trae al retortero, sin que salgamos nunca de ensayos momentáneos de proyectos que la inventiva de cada ministro se cree obligado á forjar y que la vanidad de sus sucesores se cree forzada á mutilar, corregir ó suplantar.

No hay más que considerar el desdichado tejemaneje de los planes de enseñanza, donde la fiebre de reformarse uno á otro raya en lo ridículo en cada nuevo ministro. Cualquier establecimiento industrial se desacreditaría si mudase de plan, procedimiento y personal cada poco tiempo. Imaginemo lo que ocurrirá en el complicado engranaje de la administración: figuremos lo caótico que resultará el aprendizaje en el adulto que tiene la desgracia de sufrir, mientras cursa la segunda enseñanza, la yuxtaposición de dos ó tres planes.

No se olvide que vale más lo mediano, cuando ha granjeado el arraigo que lo perfecto cuando no ha de ser duradero. Pero... tales consideraciones son una vana y estéril queja. Dentro del Parlamentarismo no cabe remedio para semejante trastorno.
D.

Audiencia provincial

Sección 1.ª—Día 17

Causa procedente del Juzgado de Alaba, por el delito de resistencia, contra Pedro Carrero Ledesma.

Ponente.—Sr. Presidente.

Letrado.—Sr. Pinto.

Procurador.—Sr. Polo.

Sección 1.ª—Día 17

Causa procedente del Juzgado de Béjar

por el delito de lesiones, contra Toribio García Sánchez.

Ponente.—Sr. García.

Letrado.—Sr. Martín.

Procurador.—Sr. Estal.

Sección 2.ª—Día 17

Causa procedente del Juzgado de Ciudad-Rodrigo, por el delito de lesiones, contra Ceferino Hernández y otro.

Ponente.—Sr. Aparicio.

Letrado.—Sres. Caballos y Cimas.

Procurador.—Sr. López.

LOS MERCADOS DE SALAMANCA

Listin de precios en los diferentes mercados de la provincia en la última semana:

Precios en reales:

Ciudad Rodrigo.—Trigo candeal, fanega (55'50 litros), 0; barbilla, 43'44; cebada, 24; centeno, 28; algarrobas, 28; garbanzos, 110; bueyes de labor, uno, 1.000; cerdos de seis meses, 120; ídem de un año, 280; carne de vaca, arroba (11'50 kilos), 60; aceite, cántaro (16 litros), 70; carbón de encina, arroba, 3; patatas, 4; vino, cántaro, 24; harina de primera, 00.

Cantaleja.—Trigo candeal, fanega (55'50 litros), 00; guisantes, 00; cebada, 21; centeno, 27; algarrobas, 30; garbanzos, de 80 á 140; novillos de tres años, uno, 0.000; cerdos de seis meses, 000; carne de vaca, arroba, 00; carbón de encina, arroba, 0; patatas, 5; vino, cántaro, 11; harina de primera, 17.

Ledesma.—Trigo candeal, fanega (55'50 kilos), 00; cebada, 24; centeno, 28; algarrobas, 32; garbanzos, de 90 á 125; bueyes de labor, uno, 1.900; novillos de tres años, 1.700; cerdos de seis meses, 140; ídem de un año, 300; carne de vaca, arroba (11'50 kilos) 52; aceite, cántaro (16 litros), 70; carbón de encina, arroba, 3; patatas, 5; vino, cántaro, 17; harina de primera, 18.

Vitigudino.—Trigo candeal, fanega (55'50 kilos), 00; cebada, 21; centeno, 27; algarrobas, 32; garbanzos, 80; bueyes de labor, uno, 1.100; novillos de tres años, 1.400; cerdos de seis meses, 80; ídem de un año, 120; carne de vaca, arroba (11'50 kilos), 58; aceite, cántaro (16'50), 64; pieles de cabrito, una, 5; carbón de encina, 2 1/2; patatas, 6; vino, cántaro, 18; harina de primera, 18.

Salamanca

Hemos recibido el primer número del diario católico *El Eco Burgales*. Con mucho gusto dejamos establecido el cambio, deseando feliz éxito al nuevo colega.

En la sesión celebrada anteayer por el Ayuntamiento, el concejal señor Meca defendió la proposición de que los nombramientos de personal en el Laboratorio municipal se habían hecho de manera ilegal. Y se acordó que informe la Comisión de Hacienda.

MERCADO DE SALAMANCA

Trigo candeal, 45 reales fanega; ídem rubián, 42'00 id. id.; ídem, barbilla, 41 id. id.; centeno, 29 las 90 libras; trigo candeal nuevo, á 43.

Se halla vacante la plaza de Médico municipal, titular del pueblo de Horcajo Mediana, dotada con 500 pesetas anuales por la asistencia de una á 50 familias pobres. Las solicitudes se presentarán en el término de treinta días.

Confirmando la noticia que anticipó EL LABARO hace unos días acerca de la probable terminación de las obras del ferrocarril de Avila á Salamanca, escribe *La Voz de Peñaranda*:

«Nuestra información acerca del particular se conforma con la noticia antes copiada. Efectivamente, sabemos que el actual ingeniero director del ferrocarril trabaja porque antes de transcurrir un año se den comienzo á las obras de prolongación del ramal construido, y que pondrá, dada su actividad á beneficio de esta idea.

Como fundamento de verdad de la continuación de los trabajos, se dá el de que la misma sociedad ó por lo

menos el presidente y algunos asociados, tenían interés en la construcción del ferrocarril de Pontevedra á Carril, y terminando éste, se proponen hacerlo también con el de esta villa, cuya importancia y utilidad son tan palmarias.

También se nos dice que las cocheras y talleres de reparación se instalarán en Peñaranda.

Hasta aquí lo que hemos podido indagar. Presentase en perspectiva una nueva esperanza, y desearíamos verla prontamente convertida en realidad. Pero también es cierto, que tantas veces se han dicho las mismas ó parecidas cosas, que aun el más crédulo las pone ciertos reparos, antes de creerlas.

Nosotros bien quisiéramos que los hechos las confirmaran en breve plazo, en lo cual, quien primeramente deba tener interés, es la misma compañía ferroviaria, por los rendimientos que habían de obtener; pero sentiríamos que la esperanza desvaneciera no dejando tras de sí más que el desconsuelo y la desconfianza.»

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Día 18

Ramón Moro Flores.

Día 15

Francisco Cruz Arévalo, Clara Paradinas Celador.

Defunciones

Día 14

Romana Vicente de la Iglesia.

Día 15

María Carnicero Alvarez, Celestino Nieto Santos, Julio Olivera, Nicanor Hernández Pérez.

BOLETÍN METEOROLÓGICO

OBSERVACIONES DEL DÍA 16

A las nueve de la mañana

Altura barométrica, 698'35 mm.
Temperatura máxima, al sol, 54'4.
Ídem máxima á la sombra, 28'4.
Ídem mínima, 14'0
Ídem á la hora de la observación, 22'2.
Dirección del viento, E ventolina.

RECAUDACION DE CONSUMOS

Día 15

Fielato de la Puerta de Zamora, 375'17 pesetas; íd. íd. del Paseo de la estación, 1.218'12; íd. íd. del Puente, 1.407'21.

APUNTES DE PROCEDIMIENTOS JUDICIALES

Se ha puesto á la venta en las librerías de la Sra. viuda de Calón y de D. Manuel Hernández, los apuntes de la asignatura de Procedimientos judiciales, revisados y corregidos por el profesor de la asignatura.

Se ha aprobado el dictamen de la Comisión de Obras del Ayuntamiento en la proposición del Sr. Iscar, respecto á la apertura de la Ronda de Corpus. Se calcula que las expropiaciones habrán de importar unas 2.121 pesetas.

Asociación de Teresianas

Solemnes cultos en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

Novenario del año 1899. Comenzará el viernes 18 de Agosto. Todos los días, por la tarde, á las seis y media, exposición del Santísimo, rosario, lección cantada por el coro de Jóvenes Teresianas, novena y sermón, que le tendrá todos los días de novena el M. R. P. Félix López, Prior de los Dominicos.

Día 27.—La transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús. Por la mañana, á las siete, dará la comunión el Excmo. Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis.

A las diez y media exposición de S. D. M. (permanecerá expuesto todo el día) y misa solemne en la cual predicará el M. I. Sr. D. Nicolás Encinas, canónigo Lectoral.

Por la tarde, á las seis, rosario, lección cantada, motetes y solemne reserva.

Los días de novena la parte musical está á cargo del coro de Jóvenes Teresianas y el día de la fiesta asistirá la Capilla de la Catedral.

NOTA. A toda persona que deposite durante la novena en el petitorio de la iglesia 5 céntimos, se le entregará un número con objeto de destinatario, á quien corresponda, una pareja de palomas que se arrojaron al paso de la procesión al inaugurarse la estatua de la transverberación.

En el Circulo de Obreros

Ayer, como habíamos anunciado, dió una conferencia á los obreros el ilustrado profesor de primera ense-

ñanza de Cantalapiedra Sr. Marín y Rojo.

Versó el tema sobre la *Importancia de la instrucción*, demostrando el joven conferenciante condiciones sobresalientes para la oratoria. Su elocuente peroración fué escuchada religiosamente por numeroso concurso de hijos del trabajo, que premiaron al orador, al final, con una salva de espontáneos aplausos.

Nuestra enhorabuena al estudiante y digno profesor, y muchos ánimos para seguir el brillante camino emprendido defendiendo la instrucción moral en el pueblo para su verdadera regeneración.

Terminada la conferencia, se adjudicó, á la suerte, un traje completo entre los socios numerarios, resultando favorecido el obrero Fernando García de los Angeles, de oficio curtidor.

DE ALBA

Sr. Director de EL LABARO,
Hace ya algún tiempo que no remití ni una sola cuartilla para su periódico.

Aquí no pasa nada, disfrutamos una paz octaviana sin cóleras, motines ni huelgas, así es que se pasan las semanas y los meses tan ricamente; parece mentira que haya personas en Alba, que malgan á veranear á puertos y playas; empiezan por pasar veinticuatro horas encierrados en coches molestos, con tratando todas las exigencias físicas para luego ir á sufrir un calor de 35 á 40° como el que hace aquí, no teniendo ni tranquilidad, y si no vean ustedes los que fueron á Portugal, tienen que echar á correr para librarse de la peste; los que fueron á Bilbao tienen el corazón en un puño con las huelgas de los mineros, y los que están en San Sebastián, después de no ver al Rey, sudan la gota gorda, viviendo como emparedados, y siendo víctimas de una plaga de pulgas. En cambio aquí tenemos una playa en el Tormes con arena más limpia que el agua, hay un boulevard chico donde se toma el fresco por las noches y sobre todo los paseos del Espolón y Terrero, cuyas alturas varían entre 2.000 y 2.500 centímetros sobre el nivel del río; allí se derrocha más oxígeno que dinero y se vive libre de moscas é insectos; y por último, en diversiones ¡la mar! Ayer, día de la Virgen, hubo gran fiesta de iglesia en las Benitas, por la tarde corida de toros y por la noche función en el teatro, advirtiéndose que para todas estas fiestas se echa uno 200 reis en el bolsillo y todavía sobra dinero para tomar una botella de alemana, de manera que no podemos pedir más, ni un cuco para que cante, porque los hay también. Decididamente, renuncio á salir de verano, no como renunció D. Simplicio la célebre mano, sino... precisamente por una cosa muy parecida; de seguir esto así, ya verán ustedes cómo á otro año tenemos aquí bañistas y turistas de las costas del Cantábrico, seguro.

Reservaré la corrida de toros empezando por el resumen: el ganado resultó bravo, los muchachos aún más bravos, distinguiéndose el simpático primer espada, Perico Alonso, éste hizo proezas con la percalina y muleta, dió dos estocadas buenas y un descabello superior que le valió la oreja del bicho y una porción de sombreros, bastones y cigarrillos ¡sentí más no llevar un puñal... Si lo llevo me lo fumo, porque Perico no gasta.

En el teatro se pusieron en escena *Basta de matemáticas y Aprobados y suspensos*, también por jóvenes aficionados, pues aquí se desarrollan todos los gustos y aficiones; la función resultó alegre y propia de estudiantes. Manolo Puente caracterizó muy bien el papel de calavera y Pepe Elena un D. Cosme que había que verlo.

Terminaré diciendo que á la parroquia de San Pedro ha sido llevado un precioso San Antonio que había en la suprimida de Santiago y el celoso párroco D. Félix Hinojar se propone llevar otras efigies á tan suntuosa iglesia.

Hasta ora.

EL CORRESPONSAL.

Alba de Tormes 16 Agosto 1899.

Hasta ora.

EL CORRESPONSAL.

Alba de Tormes 16 Agosto 1899.

Hasta ora.

EL CORRESPONSAL.

Alba de Tormes 16 Agosto 1899.

LA SALUD PÚBLICA

El Sr. Gobernador civil de la provincia recibió el lunes del Sr. Ministro de la Gobernación una circular en la que confirmando la aparición de la peste bubónica en Oporto, le

dicta las siguientes reglas para evitar la propagación de la peste:

«Hasta mi próxima aclaración, sus penda V. S. entrada por la frontera portuguesa, de pasajeros, ganados y mercancías, sirviéndose de fuerza de la guardia civil y pidiendo á la autoridad militar, le facilite los auxilios necesarios. Averigüe con escrupulosidad, las personas que, procedentes de Portugal han llegado en los últimos diez días, ordenando que médicos municipales las observen y vigilen hasta completar dichos diez días, desde su entrada, y procediendo los Alcaldes, de acuerdo con la Junta de Sanidad, al aislamiento de los que presenten síntomas sospechosos de peste bubónica y á la adopción de medidas necesarias de desinfección. Igual vigilancia debe observarse con ganados que se hayan importado de Portugal en los últimos diez días, procurando la más completa desinfección de las mercancías contumaces, de dicho origen, sin producir deterioros. Le encarezco el mayor vigor en la observación de las reglas de higiene pública, prescripciones sanitarias, aislando cualquiera enfermo que presente síntomas de dicha enfermedad y dándole cuenta en el acto por telegrafo Diariamente telegrafíeme estado salud pública provincia, proponiéndome cuanto considere conveniente para su mantenimiento.»

También ordena el Sr. Dato se proceda á la reparación de la estufa de desinfección existente en esta capital y se nombre el personal necesario para que aquélla comience á funcionar inmediatamente.

Tan pronto como el Sr. Baztan tuvo conocimiento, oficialmente, de la aparición de la terrible enfermedad, se apresuró á tomar medidas de precaución tan acertadas como enérgicas, que han de merecer el aplauso de todas las personas que comprenden la gravedad del asunto.

A la llegada del tren correo de Portugal, trasladose á la estación y procedió á averiguar los pasajeros y mercancías que venían de la vecina nación, sometiendo unos y otras á escrupuloso reconocimiento facultativo y á concienzuda desinfección.

A las once reunióse en su despacho la Junta local de Sanidad, tomando importantes acuerdos y ayer, en el tren de Portugal, ha salido el Gobernador para Fregeneda, acompañado del médico Sr. Hernández, al objeto de tomar, sobre el terreno, las medidas más conducentes para evitar el contagio.

Acompañando fuerzas de la guardia civil y caballería, y de Ciudad Rodrigo habrá salido parte de la guarnición, con el mismo objeto.

Como delegado de la autoridad, ha partido, en el mismo tren, el señor Pollo, para Fuentes de Oñoro, en donde procederá en igual forma.

No es exacto que en punto alguno de nuestra provincia haya ocurrido un solo caso de enfermedad sospechosa.

A las diez de anoche regresó á esta ciudad, el Sr. Gobernador civil, después de haber dejado instalado en la frontera el lazareto provisional para viajeros y mercancías y de haber presenciado la instalación del cordón sanitario por fuerzas del ejército, á fin de impedir la entrada en España á los viajeros procedentes del vecino reino.

Medidas análogas se tomaron en Fuentes de Oñoro. En uno y otro punto, el servicio sanitario comenzó á funcionar ayer tarde, siendo sometidos á la cuarentena prescrita por el Gobierno, viajeros y mercancías.

Anoche se formó un tren especial, en el cual salió para la frontera un escuadrón de caballería para reforzar el cordón é instalarlo en mejores condiciones.

Con el mismo objeto se esperaban fuerzas de infantería, procedentes de Valladolid.

ADVERTENCIA

Por estar interrumpida la comunicación telegráfica con Madrid, no hemos recibido despacho alguno de los que á diario nos envía nuestro corresponsal Sr. Mencheta.

Edición de la capital

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez. Plaza de Carvajal, núm. 5. Teléfono núm. 4.

